

# Un nouvel engin amphibie pour lutter contre les plantes invasives du Lot

2025 marque une première année de test de l'outil sur 5 sites, ici, Granges, Casseneuve, Sainte-Livrade et Clairac.

Ce vendredi matin, chemin de la Chaudière, près de la bibliothèque municipale, le syndicat mixte pour l'aménagement de la Vallée du Lot 47 (Smavlot47), présidé par Jacques Borderie, conseiller départemental et adjoint au maire livradais, a présenté un nouvel équipement innovant pour lutter contre l'envahissement des cours d'eau par la jussie et d'autres espèces aquatiques végétales invasives qui menacent l'équilibre des écosystèmes.

Le président rappelle les ré-

flexions et essais menés « depuis 2023 sur plusieurs matériels pour apporter une réponse durable aux préoccupations des élus et usagers du Lot. Le choix a été fait sur du matériel amphibie allemand polyvalent, Amphiboss de la Sté Berki. Il arrache les espèces envahissantes, mais aussi faucarde des plantes gênantes. » Le coût total avec tous les accessoires s'élève à 340 000 €.

Avril Cantin, directrice adjointe du Smavlot, détaille le financement : « 80 % est financé par le Fonds Vert (Agence de l'eau Adour-Garonne) et 20 % par le Smavlot. L'importateur assure la maintenance et l'entreposage. Aquitaine Travaux Rivières assure le pilotage de la machine par Ludovic Merly. Elle fournit également une barge avec pilote



Ludovic Merly de l'ATR pilote de l'Amphiboss.

pour récupérer la jussie. » Gauthier Poletto détaille ensuite les diverses fonctions de l'Amphiboss et de ses accessoires : « Elle possède aussi une pompe à boue pour aspirer les sédiments meubles. » Le Smavlot47

a travaillé sur le produit arraché : « Après un an de séchage, le produit sera destiné au compostage et à des tests de méthanisation avec la plateforme Total Énergies de Villeneuve-sur-Lot. »

**De notre correspondant G.G.**